

MURCIA



Recreación del Castillejo en 'Murcia Medieval'. L.O.



Planta que ocupaba la edificación. L.O.



En el interior tenía jardines y un estanque. L.O.



El Rey Lobo estableció su residencia en el Castillejo. L.O.



Este palacio fue construido en el siglo XII. L.O.



El Castillejo es privado y es una de las fortificaciones levantadas por el Rey Lobo. ÁGUEDA PÉREZ

El Ayuntamiento y los dueños del Castillejo negocian hacer visitable las ruinas

► La junta municipal quiere recuperar el Parque Cultural de Monteagudo y que los restos arqueológicos se incorporen a las rutas guiadas

LOLA GARCÍA

■ La creación de un parque cultural y arqueológico en torno a los restos árabes del Castillo, el Castillejo y el Larache, tres construcciones que el Rey Lobo levantó a la vera de la huerta de Murcia, es el sueño eterno de Monteagudo. Los populares llegaron a la Glorieta en 1995 y la puesta en marcha de este denominado 'Parque Cultural de Monteagudo' es una asignatura pendiente desde el primer mandato del alcalde Miguel Ángel Cámara.

Ahora, este proyecto que está guardado en el cajón ha comenzado a desperezarse. La junta vecinal de Monteagudo quiere quitarle las legañas y ha iniciado un arduo trabajo para lograr colocar los restos arqueológicos en las visitas guiadas que se ofrecerán desde el Centro de Interpretación de San Cayetano, un edificio enclavado en la pedanía, a los pies del Cristo.

El primer paso para lograr hacer visitables las ruinas es conseguir acuerdos con los propietarios. Así, el Ayuntamiento ha iniciado los contactos con los dueños del Castillejo, el único complejo árabe de la localidad que está en manos privadas, ya que el Castillo de Monteagudo depende del ministerio de Hacienda, que pretendió ceder los restos al Ayuntamiento aunque sin dotación económica, y el Larache, que pertenece a la Comunidad Autónoma, según explicó a esta redacción el presidente de la junta y alcalde pedáneo, Marco Antonio Fernández. En las negociaciones entre la Administración

CENTRO DE INTERPRETACIÓN

San Cayetano abrirá en junio tras dos años y medio de espera

► El Centro de Interpretación de San Cayetano, que se construyó hace dos años y medio, parece que al fin abrirá sus puertas tras varios anuncios de inauguración a lo largo de los últimos seis meses y distintas denuncias de la oposición municipal, en las que acusaban de desidia y dejadez al Gobierno local. El alcalde pedáneo de Monteagudo, Marco Antonio Fernández, confirmó a esta redacción que este centro arrancará en junio y que abrirá de martes a domingo, en horario de mañana y tarde. Cerrará por tanto, los lunes y también los domingos por la tarde. Los visitantes que acudan a San Cayetano podrán conocer cómo era la Monteagudo medieval a través de un video que se les proyectará en el edificio. Después, accederán a realizar una visita guiada por los alrededores de los restos arqueológicos, pero sin acceder al interior de los mismos, ya que no son visitables. L.G.

local y los propietarios del Castillejo se va a implicar también el concejal de Patrimonio y Contratación, Cosme Ruiz, que incluso va a ir a visitar las ruinas que están en manos privadas (pertenecen a varias familias, lo que podría condicionar las conversaciones).

El alcalde pedáneo de la localidad es consciente de la situación

económica en la que se encuentran las administraciones, que con sus aportaciones económicas podrían dar impulso al proyecto, pero, pese a la crisis económica, no renuncia al sueño que desde hace tantos años acaricia su pedanía. «Intentamos hacer lo que podemos con los recursos mínimos de los que disponemos», indica Marco Antonio Fernández, quien añade que «desde la junta vecinal, todo lo que hacemos está relacionado con los restos arqueológicos y para darle visibilidad al patrimonio que tenemos». Así, Monteagudo va a celebrar el 21 de junio un mercadillo medieval a los pies del Castillo con música y productos gastronómicos para recrear el ambiente de la pedanía de hace siglos. La junta vecinal también ha presentado la idea de recuperar su patrimonio al director general de Bienes Culturales, Francisco Giménez.

Según la historia, Ibn Mardanih, el mítico y controvertido rey bautizado por los cronistas castellanos como 'Rey Lobo', se alzó con el poder y se convirtió en soberano independiente de Murcia y de todo el Levante musulmán-español desde 1147 hasta 1172.

Para proteger su territorio y los caminos que unían Murcia con Orihuela, levantó una línea estratégica defensiva y militar formada por los tres castillos de Monteagudo.

www.laopiniondemurcia.es

Video sobre el Castillejo

REALIZADO POR LA FUNDACIÓN INTEGRA